
~e somete a aprobación del H. Concejo el Acta de Reunión Nº 9 Ordinaria de fecha Lunes 
07 de Marzo de 2016. 
Sr. Sepúlvedu: Aprueba 
Sr. Moreno: No asistió a la Sesión 
Srta. Carolina: Aprueba 
Sr. Maldonado: Aprueba 
Sr. Cordero: Aprueba. Aunque dice que la intervención de SERPLAC estuvo muy resumida 
especialmente en sus intervenciones y que tampoco sale su inquietud sobre el pasaje 
Caupolicán. Página 4 
Sr. Rojas: Aprueba 
Sr. Alcalde: Aprueba y corrige hoy el nombre a "Fundacián Viento Sur" en página 2 y en 
página 5 se refiere a Investigación Sumaria y no a Sumario. 
Por lo tanto, se aprueba el Acta Nº9 de Reunión Ordinaria de fecha Lunes 07 de Marzo de 
2() 16 , y se ratifica con la firma del Sr. Secretario Municipal 

l= Actus 

En H ualañé, en el Salón Alcaldicio Enrique Baeza Canales de la J. 
Municipalidad, a Lunes 14 de Marzo del año dos mil dieciséis, y siendo las quince horas con 
quince minutos, entra en Sesión Ordinaria el H. Concejo Municipal de Hualañé, bajo la 
presidencia del Sr. Alcalde de Hualañé don Claudia Pucher Lizama, y la asistencia de los 
Sres. Concejales don Pedro Sepúlveda Riveros, Sr. Hugo Moreno Varas, Srta. Carolina 
Muñoz Núñez, don Ne/son Ma/donado Ahumada, don Enrique Cordero Martinez y don 
José Patricio Rojas Ponce , más la presencia del Sr. Secretario Municipal don Luis Arturo 
Flores Cabrera y la Secretaria de Actas Sra. Cristina Lillo Rique/me. 
El Sr. Presidente da inicio a la Sesión en nombre de Dios y de la Patria. 
El Sr. Presidente tia lectura a la Tabla. 

• 

1.-Act(IS 
2.- Cuentas 
3.- Tabla Ordinaria 
4.-1Wodijicación Presupuestaria Educación 
5.- Participacián Sr. José Castro 
6.- Participación Sr. Asesor Jurídico 
7.- Hora de Incidentes 
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Comuna en mo·hmienl~ 

~i 
HUALAÑE 

ACTA Nº 10 SESION ORDINARIA 
H. CONCEJO 

l. MUNICIPALIDAD DE HUALAÑE 
Lunes 14 de Marzo de 2016 

• • 



/.- El Sr. Alcalde informa que la semana pasada se reunió con el Capítulo Regional de 
Municipalidades en Yerbas Buenas, presidido por el Sr. Alcalde de San Clemente don Juan 
Rojas, donde se dio a conocer que la Asociación Regional ejerce un liderazgo positivo pero 
tiene un desfinanciamiento por deuda de cuotas de los Municipios, ya que algunos 110 

cancelan desde el año 2005, no siendo el caso de Hualañé que tiene pagado hasta 2015. Se 
les consultará a los que deben si desean continuar o se retiran y que se manejan las opciones 
de aumentar fas cuotas e incluso doblarlas o descontar un millón de pesos mensual del nivel 
nacional. La opinión mayoritaria es que la Asociación Nacional no está empoderada en los 
Municipios y hay un descontento a nivel nacional. 
El Sr. Rojas consulta si todos pagan lo mismo. Se le responde que no, que es diferente. 
2.- El Sr. Alcalde informa sobre mayores recursos que llegarán a Educación desde Marzo, ya 
que habrá un Bono por asistencia de alumno matriculado que asciende para Hualañé como 
a 60 millones de pesos. También aumenta la Ley SEP en el 20% desde Marzo y 0 
Subvención máspor alumnos preferentes más FAEP alrededor del 10% real. 
El Sr. Maldonado dice que hay que tomar en cuenta los fondos que son cancelados a 
profesores que se acogen a retiro y que en la práctica es una deuda con el Ministerio y son 

evarios millones. 
El Sr. Alcalde dice que también hay ahorro en profesores que recién se integran a lo laboral, 
ya que no son los mismos montos de los que se van retirados. El próximo año los profesores 
tendrían 30 horas de aulas y la diferencia en planificación. Lo que indica q11e habría que 
contratar más profesores. 
3.- El Sr. Alcalde dice que se aprobó en el Congreso la nueva ley de Plantas Municipales 
que vendrá financiada para el año 2016 y se espera que para los siguientes también sea así. 
Que hay alrededor de 100 millones que no están ingresando al Municipio por los PMG que 
antes eran financiados por el Estado, también en algunas Comunas ha bajado el percáplta de 
Salud, que en Hualañé hay costo fijo, no per cápita. 
El Sr. Rojas dice que a lo mejor no se aprovechan todos los Convenios que llegan como lo 
hacen en otras Comunas. 
El Sr. Alcalde dice que algunos Convenios llegan desfasados. 
4.- El Sr. Alcalde dice que hoy hay reunión en Santiago del Capítulo Regional con Vialidad 
··obre Convenios que no se han licitado, como el caso de caminos básicos de El Molino, 

Parronal y Caone-Barba Rubia, a las 16:00 Hrs. en Santiago. 
5.- El Sr. Alcalde dice que en Abril llegan médicos del Ministerio de Salud a las tres Postas 
de Hualañé, lo ideal es un médico que se familiarice con los pacientes, que sea una atención 
más personalizada. 
6.- El Sr. Alcalde informa la Renuncia Voluntaria de don Camilo Herrera al cargo de 
DlDECO, nombrando en ese cargo de confianza a don Jesús Esteban Desriviers. 
la Srta. Carolina consulta si los procesos de investigación en que tenía responsabilidad el 
DIDECO continúan y que en este caso ha pasado mucho tiempo. 
El Sr. Alcalde dice que como los plazos administrativos no son fatales, se continuarán y que 
las posibles responsabilidades igual persisten. 
La Srta. Carolina consulta en qué etapa está el de la cancha de pasto sintético. El Sr. Alcalde 
dice que hace dos semanas subió a Sumario Administrativo. 

2.- Cuentas 
1~. 
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/.- Certificado 1Vº 88 de Sr. Secretario Municipal sobre acuerdo de recibir e11 Sesión de hoy" 
don José Castro, a las 16:00 Hrs. 
2.- Certificado Nº 89 de Sr. Secretario Municipal sobre regularizacián de $ 2 de Programa 
Apoyo a la Gestión Municipal. 
3.- Oficio .N" 146 de Sr. Alcalde a Sra. M. José Núñez sobre respuesta a solicitud de estímulo 
(I alumna egresada del Liceo Hualañé. 
4.- Carta de Conjunto Folclórico Amanecer solicitando prórroga para utilizar Subvencián 
2015 hasta el 30.05.2016. 
El Sr. Alcalde propone buscar anterior solicitud de prórroga y pedir pronunciamiento tanto a 
Control Interno como al Asesor Jurídico. Están todos de acuerdo. 
Por lo tanto, se ACUERDA: Solicitar pronunciamiento de la Dirección de Control y (II 
Asesor Jurídico sobre petición de prórroga de utilización de Subvención 2015 hasta el 
30.05.2016 del Conjunto Folclórico" Amanecer "de Hualañé , 
S.- Carta ofrecimiento de Capacitación Guanais. Se consulta si hay interesados. 
6.- OJ Nº/24 de DIDECO (s) solicitando regularizar programa de pago de árbitros de 1111 

campeonato que no estaba programado ni planificado en el mes de Febrero. 
ei,(I Srta. Carolina consulta porqué no se remitió (I Concejo en Febrero. El Sr. Alcalde dice 

que fue posterior a la reunión de comienzos de Febrero y que después no hubo reunión. 
La Srta. Carolina consulta si los $ 444.444 (Cuatrocientos cuarenta y cuatro mil 
cuatrocientos cuarenta y cuatro pesos) están considerados ya que es otro programa que no 
está incluido en el Presupuesto Municipal. 
El Sr. Alcalde dice que está financiado, que viene con la flrma de la Directora de Finanzas. 
El Sr. Cordero consulta con quien se hizo el trato, quien se lo adjudicó. 
El Sr. Alcalde dice que lo desconoce. 
La Srta. Carolina dice que los encargados les expliquen para hacer tas COS(IS bien; que sean 
parte de una planificación; que es una situación que ya pasó y no le cuadra con los 
programas que presentaron y que estaban financiados. Agrega que no se opone a estos 
eventos, por el contrario, que se sigan realizando, pero quiere tener claridad en el 
financiamiento. 
El Sr. Alcalde pregunta si le gustó o no o si no lo encuentra positivo. 

ei,a Srta. Carolina indica que estuvo muy bien y que se continúe con actividades, pero que se 
tenga claridad en lo que se programe; que esta actividad fue en Febrero. 
Comienza la votación: 
Sr. Rojas: Si 
Sr. Cordero: No 
Sr. i'ifaldonfldo: Si 
Srta. Carolina: No. Hasta que se explique 
Sr. Moreno: Si 
Sr. Sepúlveda: No 
Sr. Alcalde: Si 
El Sr. Cordero dice que vota no porque no hay nombres. 
Por lo tanto, en votación dividida, se ACUERDA: Aprobar el Programa de árbitros Primer 
Torneo balonmano Mataquito. 
Mientras se espera la presencia del Sr. Jefe de Finanzas de Educación para el Punto 4 de la 
Tabla, se pasa al siguiente punto. 
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3.- Tabla Ordinaria 
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A continuación, el Sr. Alcalde hace entrega otra Solicitud d Modificación Presupuestaria de 
Educación, solicitada mediante Of. Nº 5, por S 15.000.000 (Quince millones de pesos) para 
reparación , habilitación y adecuación de salas y que será tratado en próximo Concejo. 

Se cuenta con la presencia del Sr. Jefe de Finanzas de Educación don Rafael Céspedes C. 
Se trata de la Modiflcacián Presupuestaria solicitada por Of. Nº 127 por $ 20.000.000 
(Veinte millones de pesos) para maquinaria y equipos Programa Integración. 
El Sr. Céspedes explica que se trata de escritorios y kárdex para los Colegios que les faltaba 
esa implementación 

~a Srta. Carolina consulta sobre los códigos de inventarios. 
El Sr. Céspedes no sabe. 
El Sr. Rojas consulta por recursos para el pago de profesores en retiro El Sr. Céspedes dice 
que debe ser a través del Ministerio de Educación. 
Comienza la votación: 
Sr. Rojas: Si 
Sr. Cordero: Si 
Sr. Maldonado: Si 
Srta. Carolina: Si 
Sr. Moreno: Si 
Sr. Sepúlveda: Si 
Sr. Alcalde: Si 
Por lo tanto, se ACUERDA: Aprobar Modificacián Presupuestaria de $20.000.000 (Veinte 
millones de pesos) del Dpto. de Educación. 

4.- Modificación Presupuestaria del Dpto. de Educación. 

El Sr. Alcalde presenta al Sr. José Castro González, Encargado Eléctrico del Municipio, 
quien solicitó esta instancia para dar a conocer su memoria de proyecto de título como 
egresado de la Carrera de Construcción Civil. 
El Sr. Castro, con equipo gráfico presenta su proyecto denominado: "Manual para asfalto en 
caminos no enrolados de la Comuna de Hualañé", presentando estadisticas y presupuestos 
dando el ejemplo de camino hacia Escuela Mira Río, considerado alrededor de 30 millones 
de pesos con empresa particular, y casi el 50% por ciento menos si lo ejecutara el Municipio 
con su maquinaria, áridos disponibles y recursos propios. 
También presenta una proyección a JO años para pavimentación de calles y pasajes no 
enrolados con un costo total de 52 millones de pesos. 
Entrega al Sr. Alcalde para que sea parte de la Dirección de Obras, el empastado del trabajo 
terminado, el que es recibido con felicitaciones por parte del Edil. 
La Srta. Carolina dice que es una buena proposición en beneficio de muchas familias y el 
Sr. Maldonado felicita la preocupación de su trabajo. 
El Sr. Alcalde felicita por tratarse de un estudio real, de problemas reales de la Comuna. 
El Sr. Rojas le felicita por sus logros. 

~l Sr. Alcalde le plantea al Sr. Castro la inquietud de Concejales sobre encendido irregular 
de alumbrado público en sectores como Garcés Gana. 
El Sr. Castro explica que se efectuó una compra de fotoceldas las cuales salieron de mala 
calidad, se espera regularizar eso. 
El Sr. Rojas consulta por el pago del consumo de la luz. 
El Sr. Castro explica pormenores , agradece y se retira. 

5.- Participacion del Sr. José Castro Gonzátez: 
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1.- Consulta por Licitación de áreas verdes. 
El Sr. Alcalde dice que no hay respuesta del Mercado Público. 
La Srta. Carolina dice si se puede pedir mayor celeridad en la respuesta. 
El Sr. Alcalde dice que se ha consultado y se comprometen a responder pero no ha llegado 
nada. 
2.- Consulta por visita del Director de Obras a Parronal. 
El Sr. Alcalde lo consultará. 
3.- Dice que hay deuda con ANFA que se prometió cancela arbitraje. 
El Sr. Alcalde dice que lo va a consultar 
La Srta. Carolina dice que no entiende las consultas del Sr. Rojas. 
El Sr. Alcalde dice que de cuánto es la deuda . 
El Sr. Rojas dice que lo desconoce. 
4.- Dice que Sub 11 de Daniel, Pérez salieron campeones nacionales, propone invitarles al 
Concejo. El Sr. Alcalde dice que sí, se les invitará. 

•sr. Rojas 

7.- Hora de Incidentes 

El Sr. Alcalde presenta al Sr. Osvaldo Nicolao en la mesa y el Sr. Sepúlveda le consulta 
sobre juicios y demandas que tiene el Municipio a La fecha. El Sr. Nico/ao dice que mediante 
Of. Nº 20 de 27.07.2015 envió al Sr. Alcalde un listado de causas que pasa a enumerar: 
1.- Sayma: Rol C 69/2010 con sentencia de término 
2.- Rol 84/2011 
3.- Rol 6712012 Construcción Veredas Los Coipos 
4.- Rol Cl 712014 Pantanal. Causa para sentencia. 
5.- Paseo peatonal Rol C-89/2014 Pendiente para sentencia 
6.- Rol Cl /0/2014 Constr. Veredas Los Coipos: término probatorio .7.- lsabel Loreto Gámez Ex Corra/ero Rol C/73-2015 por$ 50.000.000 (Cincuenta millones 
de pesos) 
8.- Filie/ del Carmen Meléndez: Notificación cobro de facturas 4 de 6 en aproximadamente 
21 millones de pesos. 
Causas Laborales: 
Cortés 1l1uñozy Cortés Guerrero. 
El Sr. Alcalde dice que las obras quedaron en completo abandono. 
El Sr. Rojas consulta por caso Pérez Castro. 
El Sr. Nicolao dice que no debiera responder por ser un asunto privado. 
El Sr. Rojas dice que es de interés por responsabilidad. 
El Sr. Nico/ao dice que la situación fue antes de La Ley Bustos. 
El Sr. Nicolao agradece y se retira 

6.- Participación del Sr. Asesor Jurídico 

El Sr. Maldonado consulta por el total de saldo. 
El Sr. Céspedes dice que 160 millones de pesos. 
El Sr. Sepúlveda consulta a que se debe el cambio de salas por asignatura. 
Se le explica que es una dinámica pre universitaria para que los estudiantes se hagan cargo 
de sus cosas. 
El Sr. Céspedes agradece y se retira. 
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1.- Consulta por la Subvención prometida a Sueños sin Límites; que ellos han trabajado y no 
se les ha pagado. Pide prioridad. 
El Sr. Alcalde va a consultar. 

Srta. Carolina. 

1.- Dice que en calle Diego Portales con Libertad el tema es mayor, se está hundiendo y 
puede quedar cortado el tránsito de la locomoción colectiva. Propone invitar a Aguas Nuevo 
Sur ya que todos los trabajos que se han hecho han quedado malos. Se manifiestan de 
acuerdo en la invitación. e2·- Dice qu;e hay una extrema necesidad de contenedores y que se vea la posibilidad de 
comprar mas. 
El Sr. Moreno dice que los trabajadores de la recolección están hace 15 días sin sueldo 
El Sr. Rojas dice que el contratista debe tener solvencia. 
El Sr. Alcalde dice que el contratista debe tener respaldo de amortizar por lo menos un mes 
de trabajo. 
3.- Dice que todos los contratistas que trabajen para el Municipio deben dar cuenta que 
pagan sus cotizaciones. 
El Sr. Alcalde dice que en el último pago el contratista debe ir al día en las cotizaciones y sin 
reclamos. 

Sr. Maldonado 

/.- Dice que está preocupado porque en Enero aprobaron asistencia a Congreso de 
Concejales y hoy se encuentra con la sorpresa que no están los viáticos y que no hay 
locomoción para llevarlos a Puerto Varas y ya no saben si van a ir o no. Que lleva 15 días de 
trámite Dice que es incomodidad porque es una instancia importante. 
El Sr. Alcalde consulta al Sr. Secretario Municipal. 
El Sr. Secretario Municipal dice que las inscripciones se atrasaron porque la Srta. Carolina 
iba a asistir y luego se desistió y que los viáticos se hicieron en el momento pero desconoce el 
trámite en otras oficinas. 
2.- Dice que la persona a cargo de regularizar con la ley del Mono no se encuentra 
trabajando y que hay gente esperando sus regularizaciones para postular a Subsidios de 
reparación y ampliación, que hay 20 revisadas y faltan como 60 para regularizar este año. 
Consulta si se va a contratar otro profesional. 
El Sr. Alcalde dice que habría que verlo porque no está considerado en el Presupuesto, pero 
que tiene que quedar regularizado. 
3.- Dice que hay preocupación de vecinos sector Carlos Jiménez por desmoronamiento de 
borde de calle Pral y carretera, provocando socavón . 

• El Sr. Ma/donado conoce el caso y dice que unos niños se cayeron, menos mal, sin mayores 
consecuencias, pero está muy peligroso. No hay contención ni seña/ética. 
4.- Dice que en el paradero de los jleteros quedó asomado un fierro cuando sacaron un 
letrero y está sumamente peligroso, ya se cayó un adulto mayor, es entre vereda y solera. 
Pide verlo a la brevedad. 

Sr. Cordero 
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e'·- Vecinos de Parronal piden fiscalizacián por plaga de moscas que origina un criadero de 
pollos 
Por unanimidad, se ACUERDA: solicitar visita fiscalizadora de Salud Ambiental para 
criadero de pollos en Parronal, que origina plaga de moscas. 
2.- Consulta por pago adeudado a Suc. ex f úncionario Municipal Ventura Cofré Cordero 
(QEPD) 
El Sr. Alcalde le informa que el Convenio ya está redactado. 
3.- Dice que hay 5 niños en Viñas Peralillo que en invierno deben salir a oscuras a la 
Escuela. Pide locomoción. 
4.- Pide solución para basura en las mañanas. Que está botada por todos lados, que son 
focos de infección . 
El Sr. Maldonado dice que los contenedores se hacen pocos, que los retiran y la gente los 
llena de inmediato. 
5.- El Club Deportivo de Porrona/ consulta si de parte de la Dirección de Obras los van a 
ayudar o no. 

Sr. Sepúlveda 

t.. Preocupado por la atención médica en la Posta de la Huerta ya que el doctor atiende en 
Tránsito e11 Ias tardes. Hay gente sin control de crónicos y el turno de 5 a 8 110 está 
funcionando. 
2.- Consulta por petición de Asignacián Especial de Don Carlos Naranjo Herrera. 
El Sr. Alcalde le informa que no se puede porque no está dentro del presupuesto de Salud. 
3.- Dice que en pasaje Manuel Rodríguez los vehículos pasan a exceso de velocidad y que 
hace falta un letrero de" no estacionar" o "solo residentes" ya que no hay veredas. 

esr. Moreno 

2.- Dice que la Subvención para Danich Pérez para pago de profesor Sr. Silva tampoco se 
ha pagado, pide se entreguen los recursos. 
3.- Dice que solicitó informe el 15.12.2015 sobre programas de monitoras de la Mujer 2015, 
regularización ley del Mono y aún no se ha respondido. 
El Sr. Alcalde dice que esa información salió . 
la Srta. Carolina dice que 110 le ha llegado, si puede verlo. 
4.- Dice que la informacián que pidió de la Corporacián Municipal no viene en la carpeta 
que le entregaron. Que si el Sr. Gerente puede completar la información. Necesita el 
Contrato del Gerente Y" que en el informe se repite el Contrato de otra funcionaria y la de él 
no aparece. 
5.- Dice que doña Gloria Vergara debe acudir al Hogar de SENAME en Curicó dos veces a 
la semana a visitar a sus hijos y que es obligación que lo haga y le han dicho que no hay 
recursos para los pasajes, Que es una situación problemática ya que si ella no los visita se le 
aleja la posibilidad de recuperarlos. 
6.- Quiere saber cómo han funcionado las profesionales de la Oficina de la Mujer. Propone 
invitarlas a Concejo para conocer su trabajo en la Comuna, contar en que consiste y como es 
su dinámica. 
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.CJffiFARTURO FLORES CABRERA 
RETARIO MUNICIPAL 
MINISTRO DE FE 

H. CONCEJO MUNICIPAL HUALAÑE 

• 
4.- Solicitar visita fiscalizadora de Salud Ambiental para criadero de pollos e11 Parronal, que 
origina plaga de moscas . 

3.- Aprobar Modificación Presupuestaria de $20.000.0()() (Veinte millones de pesos) del 
Dpto. de Educación. 

2.- Aprobar el Programa de árbitros Primer Campeonato balonmano Mataquito. 

1.- Solicitar pronunciamiento de la Dirección de Control y al Asesor Jurídico sobre petición 
de prórroga de utilización de Subvención 2015 hasta el 30.05.2016 del Conjunto Folclórico 
"Amanecer de Hualañé ". 

ACUERDOS: 

Siendo las 18:15 Hrs., el Sr. Presidente cierra la Sesión. 
8 


